



Chauffeurs de luxe et gardes du corps de la DAP et des DI !

UR UFAP TOULOUSE

Le 6 février 2025

L'**UFAP UNSa Justice UR de Toulouse** dénonce avec la plus grande fermeté le détournement des missions des agents des Équipes Régionales d'Intervention et de Sécurité (ERIS) de Toulouse, qui ont été réquisitionnés comme « chauffeurs de directeurs » les 4 et 5 février 2024.

Alors que Toulouse accueille une réunion de l'ensemble des directeurs interrégionaux ainsi que du Directeur de l'Administration Pénitentiaire (DAP) et de sa garde rapprochée, **quatre agents ERIS ont été affectés au transport de ces « hauts responsables », assurant leurs déplacements entre la gare, l'aéroport, la direction interrégionale, l'hôtel et le restaurant durant deux jours.**

Les agents ERIS sont des professionnels aguerris, formés pour intervenir dans des situations de crise et assurer la sécurité des établissements pénitentiaires. **Ce ne sont ni des gardes du corps ni des chauffeurs privés de luxe !**

Pire encore, en plus des quatre agents mobilisés, deux véhicules des ERIS ont également été réquisitionnés, y compris le seul véhicule détenu opérationnel. Cette décision irresponsable affaiblit encore davantage les capacités d'intervention de l'unité et met en péril sa réactivité en cas d'incident majeur.

Ce choix illustre une nouvelle fois le mépris de notre administration pour les agents de terrain. Pendant que les établissements pénitentiaires font face à une surpopulation carcérale historique, à une montée des violences et à un manque criant de personnel, on préfère utiliser **quatre agents ERIS comme chauffeurs « UBER »** au détriment de leurs missions essentielles.

L'**UFAP UNSa Justice UR de Toulouse** exige des explications sur cette décision aberrante et demande le respect strict des missions spécifiques des ERIS, qui consistent principalement à intervenir en cas de troubles graves, au rétablissement de l'ordre dans les établissements pénitentiaires, à la formation, à la prise en charge d'escortes sensibles...etc... Il est inconcevable de les détourner de ces fonctions essentielles pour en faire des **chauffeurs de luxe !**

Une insulte à leur engagement et une atteinte inacceptable à la reconnaissance de leurs compétences !

L'**UFAP UNSa Justice UR de Toulouse** apporte tout son soutien à l'ensemble de l'ERIS Toulouse régulièrement malmenée par certains décideurs qui ne semblent nullement s'intéresser aux conditions de travail des agents de cette base mais plutôt à tout ce qui présenterait un intérêt pour leur carrière.

Force mais surtout HONNEUR !

Pour le bureau régional

Cyril JAQUET

Secrétaire régional missions extérieures